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samedi 

Mardi : 16h30-19h
Vendredi : 16h30 - 19h
Samedi :  10h - 12h
Mercredi :10h-12h
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2020, quelle année !

Cette maudite COVID 19, invisible mais me-

naçante partout, aura semé l’inquiétude, 

parfois le malheur et bousculé des pans 

entiers de notre vie quotidienne, y compris 

les plus précieux au cœur de nos vies familiales et sociales. 

Au point que le prix à payer par les plus fragiles d’entre nous, 

les anciens en EHPAD notamment, a été la cruelle privation 

des contacts avec leurs proches. 

De quoi 2021 sera-t-il fait ? nul ne le sait. Gageons que la 

vie va reprendre son cours normal et que notre vie sociale 

retrouvera des couleurs et nous gratifiera, comme avant, de 

la richesse et du bonheur des rencontres, du partage et des 

découvertes, en famille, au sein des associations, au travail 

ou pendant nos loisirs, ici ou ailleurs.

A Saint Caradec, cette nouvelle année s’annonce riche 

d’animations avec le déroulement de notre exposition « 

L'Éternel Printemps », les évènements musicaux qui vont la 

rythmer du 21 Mai au 26 Septembre et les activités de nos 

associations sportives, culturelles et de loisirs qui vont, nous 

l'espérons, reprendre de plus belle.

A tous les caradocéens et caradocéennes, je souhaite, au 

nom de la municipalité et du personnel communal, de 

bonnes fêtes de fin d’année et une bonne et heureuse an-

née 2021 ! 

Alain Guillaume

Maire
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Édouard LONGUY nous a quittés. 
C’est avec une immense tristesse que nous avons appris 
son décès. Édouard fut un membre actif du Conseil Mu-
nicipal pendant deux mandats et un acteur de premier 
plan de notre vie communale. Il y avait gagné une recon-
naissance unanime. Son franc-parler, sa droiture et sa 
proximité des gens n’avaient d’égales que sa bonté et sa 
générosité. À Monique, son épouse, à sa famille et à ses 
proches, j’adresse le témoignage de notre sympathie et de 
notre soutien.
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Vie municipale

Actions sociales
Pour tous les enfants scolarisés à Saint-Caradec
A compter du 1er janvier 2021
  

Horaires Tarifs

Garderie matin 7 h 10  - 8 h 45 1,10€

Garderie soir 16 h 30  - 18 h 30 2 €

Vacation 18 h 30 - 19 h 00 1,10 €

Garderie
Téléthon
Cette année la crise sanitaire nous a 
empêchés d’organiser les animations 
du Téléthon comme habituellement. 
Nous avons mis l’urne à la mairie à la dis-
position de l’ensemble de la population pour les 
dons.

Les Bons cadeaux
Compte tenu des conditions sanitaires 
actuelles, les membres du CCAS, ont 
suivi l'interdiction de rassembler les 
personnes pour le repas annuel du 
CCAS de fin d’année.
C'est pourquoi pour compenser ce 
manque, même si cela ne remplacera pas le moment de 
convivialité partagé, nous avons souhaité offrir, aux 70 ans et 
plus, un bon cadeau d'une valeur de 15 € à utiliser dans les 
commerces de notre commune.

Colis 

Dix-huit personnes de la commune ré-
sident dans les maisons de retraite. 
Comme chaque année, au mois de dé-
cembre, nous leur offrirons des colis. 
Mais cette année, nous ne pourrons  mal-
heureusement pas les donner directement aux personnes. 
Nous les déposerons aux accueils pour qu’ils soient mis en 
quarantaine avant d’être distribués à nos anciens.

Spectacle de Noël pour les enfants des écoles
Ne pouvant pas réunir les enfants dans la salle des 
fêtes pour leur offrir un spectacle, nous avons 
sollicité un magicien « Animagic » qui se rendra 
dans une école le mardi 15 décembre et dans 
l’autre le jeudi 17 décembre.
Cédric ANJOT va présenter et expliquer des tours 
de magie aux enfants les plus grands. Pour les plus petits, il 
propose de leur faire un tour de magie via les technologies 
numériques.
Après chaque journée, nous distribuerons dans leur classe 
des brioches aux enfants pour leur goûter.

Centenaire
Le samedi 21 novembre, notre doyenne, Mar-
celle THOMAS, a fêté dans l’intimité de sa famille 
ses 100 ans.
La municipalité et les membres du CCAS lui sou-
haitent tous un bon anniversaire.

Cantine et garderie, nouveau mode de gestion

Mise en place depuis la rentrée de septembre du lo-
giciel Abelium pour la gestion des repas cantine et la 
fréquentation de la garderie.
Cet outil permet le pointage des enfants inscrits, pré-
sents, absents et  la facturation.
Ainsi, la vente de tickets est terminée. Chaque fa-
mille recevra mensuellement une facture indiquant 
le détail des vacations repas et garderie, et devra 
régler cette facture auprès du Trésor Public, le comp-
table en charge du recouvrement et du suivi des rè-
glements. Nous proposons  aux familles de mettre en 
place le prélèvement automatique afin de faciliter le 
paiement et de simplifier la gestion de ce nouveau 
mode de paiement.
Pour tout autre moyen de paiement, se renseigner 
auprès de Mme LE DUC Maryse, responsable cantine.

Par ailleurs, les inscriptions se feront toujours de la 
même façon :
Permanences les 1er et 3ème mardis de chaque de 
16 h 30 à 18 h 30 à la cantine
Ou par tel. au 02.96.25.01.62 les lundi, mardi, jeudi 
et vendredi de 11 h à 12 h. 
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Vie municipale

La commune communique !
La commune communique, il ne tient qu’à vous de vous 
connecter.

4 façons de suivre l’actualité de la commune sur 
les réaux sociaux :

Le site internet 

Adresse : http://www.saint-caradec.bzh/
N’hésitez à laisser des commentaires, vos remarques, vos 
idées pour améliorer le contenu du site.

L’application Illiwap a télécharger sur votre smart-
phone

 

Événements, réunions, fête de village, incidents, coupure 
d’eau ou d’électricité, fuite de gaz, alerte météo, etc… rece-
vez toutes les infos de la commune directement sur votre 
téléphone 

La page facebook

Adresse : saint-caradec centre bretagne
Gérée par la mairie, elle vous tient au courant de la vie com-
munale, de toutes les activités ...

L’application Instagram

Adresse : saintcaradeccentrebretagne
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Suivez l’actualité de
SAINT-CARADEC
en temps réel
avec l'application illiwap

 
Evénements, réunions, fête de village, incidents, coupure d’eau ou d’électricité, 
fuite de gaz, alerte météo, etc… recevez toutes les infos de la commune
directement sur votre téléphone en seulement 3 étapes !
 

Téléchargez l’application
illiwap

Sur votre Google Play (Android)

Sur votre AppStore (iOS)

Recherchez votre commune
Entrez manuellement le nom de la commune dans la
barre de recherche de votre application

OU

Scannez le QRCode via
le lecteur intégré

Suivez votre commune
Cliquez sur le bouton SUIVRE
pour vous abonner à
l'actualité de la commune

Recevez les notifications sur votre smartphone
Tous les messages que vous recevrez seront
disponibles dans le fil d'actualité de votre
application pendant 30 jours

illiwap, c'est l'appli :
SANS INSCRIPTION
Pas d'email, pas de
téléphone, aucune
coordonnée, pas de fichier
GRATUITE
Téléchargement gratuit et
sans engagement

Déjà 77 téléchargements  !
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Journée citoyenne
Samedi matin 12 septembre, une vingtaine de volon-
taires a participé à la journée citoyenne proposée par 
la municipalité. Encadrés par le service technique, plu-
sieurs petits chantiers ont ainsi été menés à bien : le 
débroussaillage et l'élagage du site de l’ancienne gare 
(propriété de LCBC, mais dont l’entretien reste à la 
charge de la commune), le nettoyage de panneaux de 
signalisation, le ponçage et le lasurage de balustrades, 
la remise en état et peinture des bornes d’éclairages 
sur le chemin vers l’étang, l’installation de barrières sur 
le sentier piéton de la Pommeraie, l’entretien des allées 
du cimetière et la préparation des ventes de mobilier 
du Cheval Noir, etc... À midi, tout le monde a partagé 
un casse-croûte au relais rando, sous le soleil et dans la 
bonne humeur. 
Merci aux bénévoles qui ont donné de leur temps et de 
leur savoir-faire.

Depuis quelque temps, un divertissement pour certains et 
une passion pour d'autres, la pêche est une pratique très 
appréciée. Notre étang se prête très bien à cette activité. 
L’association de pêche étant en sommeil et aucune relève 
ne s'annonçant, la pêche ne peut se faire sans un minimum 
d'organisation.

De plus en plus de communes choi-
sissent de simplifier la gestion de leur 
plan d’eau. C’est dans ce contexte que 
le 22 septembre, la Fédération Dépar-
tementale de pêche des Côtes d’Armor 
et l’AAPPMA de Loudéac (association de 
pêche) ont présenté ce mode de fonc-
tionnement. 
En leur confiant la gestion du plan d’eau, la commune de 
Saint-Caradec leur laisse à charge l’empoissonnement, la sur-
veillance et l’entretien halieutique.
Ces associations accompagnent également les enfants à la 
pratique de la pêche par la mise en place d’ateliers nature et 
de programmes d’animations pendant les vacances scolaires.
Enfin par sa situation, son cadre, son accessibilité et sa proxi-
mité auprès de l’Oust, l’étang des Sources peut prétendre à 
une labellisation de type "famille". Cette reconnaissance se-
rait un atout touristique attractif pour la commune de Saint-
Caradec puisqu’elle apparaîtrait sur les supports de commu-
nication nationaux de pêche. 

L’ensemble de ces éléments ainsi que les condi-
tions à la réhabilitation de la pêche à l’étang des 
Sources ont été présentés lors de la réunion public, 
le 12 octobre.
Il a ainsi été défini que l’étang serait agréé au titre 
de pêche de catégorie 1 (utilisation d’une 
seule ligne) comme dans la rivière l'Oust voisine, avec inter-
diction de pêcher la nuit sur la période du 15 mars au 15 sep-
tembre. Le choix des espèces à empoissonner reste à finaliser.

Convention pêche-étang

Coût d’une adhésion à l'activité pêche :
- 12 ans : 6 euros (carte découverte valable toute l’année et dans toute la France)

- Formule carte départementale : 12-18 ans : 21 euros  Adulte : 78 euros
-  Formule carte interfédérale (possibilité de pêcher dans 90 départements) : 100 euros

-  Carte promotionnelle féminine : 35 euros/ an
-  Carte journée départementale : 13 euros (autorisation d’aller pêcher sur un seul territoire)

-  Carte hebdomadaire départementale : 33 euros.
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  Logements Côtes d'Armor Habitat

Après bien des retards qui se chiffrent en années, le chantier 
des 8 pavillons réalisés par Côtes d’Armor Habitat est ter-
miné et les familles locataires viennent d’y aménager. Neufs 
et confortables, ils bénéficient des dernières avancées en 
matière de confort thermique. Leur aspect extérieur a tôt  
fait de nous faire oublier le disgracieux « foyer logement » 
dont, par ailleurs, la commune avait la gestion à sa charge. 
C’est l’aboutissement d’un long processus de discussions 
et de négociation avec Côtes d’Armor Habitat qui donne 
aujourd’hui satisfaction à la commune, aux riverains et aux 
nouveaux locataires.

  Cimetière
. Des travaux et aménagements conséquents ont été réali-
sés, pour un montant total de 20 000 €. Trois objectifs étaient 
poursuivis :
* installer de nouveaux caveautins, car la demande s’est ac-
crue depuis quelques années ;
* créer un espace commun dédié à la dispersion des cendres, 
pavé, engazonné et délicatement arboré ;
* renforcer le caractère sacré et soigné du lieu en contenant 

les travaux de nettoyage des allées grâce à l’enrobage des 
axes principaux et l’apport d’une couche plus importante de 
gravillons entre les tombes.
Il est rappelé aux propriétaires des tombes que leur entretien 
ne doit pas se limiter à la seule emprise de celles-ci mais aussi   
à ses alentours.

  Réseau d'eau potable
Les travaux réalisés par la SEEG pour le compte du Syndicat 
d’Hilvern sont achevés. Au total, 1.700 m de canalisations 
neuves à Kerjoie et 825 m rues de Bellevue, de Kercado et des 
Sabotiers ont été posés pour un coût total de 425 K€.

Travaux - Aménagements

Rue des Sabotiers

 Voirie Kerjoie et rue des 4 clos
 Suite à la fin des travaux des logements 
de Côtes d’Armor Habitat, de rénova-
tion des canalisations d’eau potable et 
d’effacement d’une partie des réseaux 
aériens, l’entreprise Colas a entamé la 
tranche 2 de réfection et de modernisa-
tion des voiries de Kerjoie.
La municipalité avait prévu, comme à 
l’accoutumée pour ce type de chantier, 
de réunir les riverains sur le terrain au-
tour du technicien maître d’œuvre et de 
l’entreprise afin de bien se remémorer 
le projet et d’examiner les remarques 
en temps utile. Pour cause de confine-
ment, cela n’est pas possible. Cela étant, 
le plan (consultable en mairie) détaille 
le projet tel qu’il était et ses évolutions, 

notamment avec la création d’un pla-
teau ralentisseur là où était le rond-
point au croisement de la rue Anne de 
Bretagne et de rue Jean Bart. Comme 
prévu initialement et afin de réduire la 
vitesse des automobiles, la largeur de 
la voirie sera réduite à 5 mètres et 4 
places de stationnement seront aména-
gées peu avant le débouché sur la place 
du Champ de Foire. En complément, un 
plateau ralentisseur est également pré-
vu au-dessus du croisement de la route 
de Kéropert et de la rue Jean Bart. 
La rue des 4 Clos et l’accès au parking de 
la rue du Fil seront enrobés.
La fin du chantier est prévue en mars 
2021, après une coupure de 3 semaines 
pour les congés de Noël. 

Pour mémoire, le budget prévisionnel 
s’établit à 230 000 €. 
Les plans sont affichés en mairie et M. 
le Maire (06 49 02 47 88) et M. Loïc 
Nogues (06 74 10 30 15) se tiennent à 
la disposition des personnes souhaitant 
faire des remarques ou intéressées par 
un complément d’information.
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Le 15 et 16 novembre 2020, Pauline Ruen assistante maîtrise 
d’œuvre et maîtrise d’ouvrage et Marie Lennon, architecte du 
patrimoine étaient présentes à l'église afin d'expertiser les 3 
retables qui se sont dégradés au fil du temps.

Un peu d'histoire : Au début du 17e siècle, les comptes de 
fabrique de la paroisse font état de la grande vétusté de 
l'église paroissiale qui menaçait ruine : l'édifice actuel est 
érigé (1660/ 1664).
Au début du XVIII siècle sont installés les 3 retables. Celui du 
chœur qui serait le plus ancien, suivi des deux se trouvant 
dans les transepts. Celui de gauche est daté de 1760.
Les trois retables, qui sont classés au titre des Monuments 
Historiques, sont réalisés en tuffeau de la Loire, témoignage 
d’une période faste pour la région en raison du commerce 
des toiles de lin.
Les archives ayant été brûlées lors de la Révolution, il est 

difficile de dater précisément la construction du retable du 
chœur, mais d’après les recherches de Pauline Ruen « dans 
l’inventaire du patrimoine culturel en Bretagne, l’historien et 
écrivain René Couffon fait mention de la construction d’un 
maître-autel en 1715, le style correspondant tout à fait à 
l’époque ».
D’une façon générale, pour ce genre d’édifice, les paroisses 
achètent les matériaux et font venir des artisans spécialisés 
de la région de Laval, pour la maîtrise de l’ouvrage. Au vu des 
problèmes de structures notamment sur le retable du chœur, 
il est possible que ce soit des artisans locaux, n’ayant pas for-
cément les compétences ou le savoir-faire pour ce genre de 
prestation, qui ont réalisé ces œuvres d'art.

Travaux

Les affres du temps sont bien visibles sur la pietà

Le maître-autel, datant de 1715, bénéficie d'une attention particulière

Alain Guillaume en compagnie des deux expertes en patrimoine

Expertise des retables de l'église
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Pauline Ruen et Marie Lennon, au chevet de la pietà

De nombreuses fissures sont visibles 

Plusieurs hypothèses vont être émises pour comprendre les causes de ces dégradations et un diagnostic sera établi. Un pro-
tocole de restauration pourra alors être défini et proposé à la commune. 
Le rapport d’expertise devrait être rendu pour la fin de l’année.



10

Durant la période de mise en place de la nouvelle collecte des "ordures 
ménagères et du tri sélectif", les usagers qui souhaitent contacter le ser-
vice pour une réclamation liée à la collecte, peuvent contacter Loudéac 
Communauté Bretagne Centre au 02.96.66.09.09. 
Un agent dédié à ces réclamations prendra les appels.

Les propriétaires occupants, les propriétaires de logements locatifs, les 
professionnels qui n’ont pas reçu le courrier pour la demande de dotation 
de nouveaux conteneurs, doivent contacter le N° vert au 0 805 95 29 31.

Les locataires n’ayant pas eu leurs containers poubelles, veuillez contacter 
votre propriétaire.
Le service de la redevance ordures ménagères reste joignable au 
02.96.66.40.10. 

NOUVELLE COLLECTE
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Bibliothèque
Nouvelle bibliothécaire
Depuis le 1er octobre, Esther Dupont a pris ses fonctions à la 
bibliothèque Cécile Auffret.
Bénévole très active à la bibliothèque de Plémet depuis 8 
ans où elle réside, Esther est connue et reconnue par le ré-
seau des bibliothèques de la communauté de communes et 
par la BCA (Bibliothèque des Côtes-d’Armor), où elle a suivi 
de nombreux stages.

Elle effectuera neuf heures 
par semaine à Saint-Cara-
dec, et trois heures au Quil-
lio. Passionnée par le livre, 
les animations en lien avec le 
livre, elle compte organiser 
des moments d’accueil pour 
les écoles et des animations 
autour du livre pour petits et 
grands, mais aussi des exposi-
tions ou la venue d’artistes ou 
d’auteur.e.s.
Durant les deux confine-
ments, les abonnés ont pu 
bénéficier d'un drive qui a 
permis de ne pas couper le 
lien. 

Depuis le 2 décembre, la bibliothèque à nouveau ouverte 
aux horaires habituels : les mardi et vendredi de 16 h 30 à  
19 h (public accueilli par Esther) et les mercredi et samedi de 
10 h à  12 h (public accueilli par Céline).
 
Renseignements et contacts : www.bibliotheques.loudeac-
communaute.bzh/accueil; mail biblio.st-caradec@wanadoo.
fr. ; tel. 02 96 25 09 14.

Esther a une longue expérience
 bénévole.

Esther Dupont (au centre) a été accueillie par François Cojean, adjoint en charge de 
la bibliothèque et Céline Chauvière.

Nouveau : Atelier de généalogie
L'atelier de généalogie a démarré le samedi 10 octobre au 
sein de la bibliothèque. Une dizaine de personnes se sont 
retrouvées pour discuter sur leurs recherches personnelles 
et des moyens qu'elles ont mis en oeuvre pour y arriver. Du 
débutant au plus expérimenté, tout le monde a pu prendre 
part à la discussion. Le groupe a prévu de se retrouver tous 
les 15 jours, mais nous avons été coupés dans notre élan par 
la crise sanitaire. Vous pouvez toujours rejoindre le groupe, 
seule condition : adhérer à la bibliothèque. La prochaine réu-
nion sera programmée en fonction de l'évolution  de l'épidé-
mie. Elle aura lieu le samedi de 10 h 30 à 12 h.
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Déploiement de la fibre optique

Le réseau actuel est en cours d’évaluation
La réutilisation maximum des réseaux existants, 
nécessite la vérification des infrastructures en 
place.
Une opération d’élagage est nécessaire afin de 
dégager les infrastructures aériennes. Cet éla-
gage est obligatoire et à la charge des particu-
liers.

Phase active : le déploiement
2 armoires (point de mutualisation) seront ins-
tallées dans le bourg, une près de la maison du 
Val d’Oust (S103) et la deuxième (S104) près du 
carrefour de la butte Sainte Anne.
Ces deux armoires vont être connectées à la 
fibre courant mars 2021. A partir de Loudéac, 

un câble souterrain sera déployé le long de l’an-
cienne N164.
Courant avril-mai, le branchement de ces ar-
moires et le déploiement de la fibre nécessitera 
du génie civil, pour la mise en place ou le rem-
placement de nouveaux appuis (poteaux). Les 
appuis aériens existants seront utilisés dans la 
mesure du possible.
Courant août les deux armoires, contenant 80 
lignes chacune, seront alimentées. C’est à partir 
de ce moment que le branchement aux particu-
liers pourra commencer pour être achevé  fin 
d’année 2021. Chacun pourra demander à son 
opérateur un abonnement à la fibre.
Au total, se sont 713 prises qui seront dispo-
nibles.

La commune est en phase 2 
concernant le déploiement 
de la fibre optique.
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PM

Boitiers Optique

GC_A_CREER

Câbles

Câbles

Zone de Déploiement

S103

ARMOIRE NMBLDC_S103 
RUE DU 3 AOUT 1944

Plans de distribution - armoires S103 et S104
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On ne se trompe pas sur les 
valeurs ne notre champion 
Alexandre Léauté : dans le dernier 
« Magazine Côtes d’Armor n°117 
- Novembre-Décembre 2020, un 
article lui est consacré  on peut y 
lire notamment :

Multi-champion du monde para-
cycliste originaire de Saint-Cara-
dec, le jeune Alexandre Léauté doit 
certes attendre encore un peu, 
avec le report des JO de Tokyo à 
2021, pour une éventuelle consé-
cration olympique. Mais ce n’est 
que partie remise pour le prodige 
programmé pour être également 
l’une des têtes d’affiche de Paris 
2024.
La saison 2020 du paracycliste 
s’est achevée début octobre avec 
deux nouveaux titres de cham-
pion de France élite glanés par 
Alexandre Léauté la veille de ses 
20 ans...« Sur le plan national j’ai 
encore de la marge, même si la 
concurrence pousse derrière. Au 
niveau international en revanche, 
c’est la grosse bagarre », com-
mente-t-il avec ce mélange de 

modestie et de détermination qui 
le caractérise.
Diplômé d’un BTS en maintenance 
industrielle depuis l’an dernier, 
Alexandre se consacre désor-
mais à 100 % au sport grâce à un 
contrat passé avec l’Armée des 
champions (ex-Bataillon de Join-
ville). Ses objectifs sont désormais 
clairement affichés : les Jeux pa-
ralympiques de Tokyo, reportés à 
2021, puis les futures olympiades 
de Paris 2024. 

Alain Guillaume à pu 
le joindre au télé-
phone : 
Alexandre Léauté 
a repris l’entrai-
nement, après la 
coupure de fin de 
saison. «On allonge 
les séances sur 
route mais on pré-
pare aussi la piste 
sur le vélodrome de 
San Sébastian car 
des épreuves pour-
raient survenir en 
fonction de l’évolu-
tion de la Covid. 
C’est un vélodrome 

couvert avec une piste en bé-
ton de 285 m et on s’y entraîne 
« à la dure », par rapport à des 
pistes en bois ». C’est le flou le 
plus complet sur le calendrier des 
épreuves à venir, y compris les 
jeux olympiques. Les seules dates 
annoncées en ce moment sont 
les championnats du monde à Rio 
de Janeiro au Brésil, du 25 au 28 
mars prochains. Alexandre réside 
à URT, à 20 minutes de Bayonne 
et savoure la chance que lui offre 
le statut d’athlète de haut niveau 
qui lui permet de s'entraîner nor-
malement.

Des nouvelles de notre Champion du monde.
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C’est bien à toi que je m’adresse dominateur
Ne reste pas là change d’adresse va voir ailleurs. 
Tu es réplique pour les médias à un fantôme
Démon mystique tu oublieras ce qu’est icône.
Ton air à part te laisse sournois trop de ravages
Moi je repars pour quelques mois quêter un mage. 
Si tu te prends pour un seigneur unique au monde
Des braves gens fendront ton cœur sur toutes les 
tombes.
La forteresse de ton mental te galvanise
Mais la richesse du médical se focalise.
Tu voudrais être chef univers pauvre de toi
Ferme ta fenêtre paroles en l’air on t’oubliera.
Milieux soignants esprit d’équipe grands téméraires
Peu pour l’argent courses olympiques hospitalières.

La résistance est ton point fort chassant dans 
l’ombre

Mais la méfiance est notre passeport de 

l’hécatombe.

Tu te méfies de ces vaccins mis en fabrique

Tu es fini virus malsain épidémique

Qui veut vaincre trop souvent peut s’éteindre 

comme perdant.

 Louis ROCHARD

Le Virus
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Lors du conseil munici-
pal du 5 octobre 2020, 
la commune a décidé 
d'adhérer  à l’association 
Breizh 5/5. 

En quoi cela consiste ?

L’association « Breizh 
5/5 » (J.O. du 23 Mai 
2015) a pour objectif de 
rendre visible la volonté 
de la majorité des Bretons pour une Bretagne à 5 départe-
ments.

Avec cette adhésion, nous gardons le privilège d’être situé 
sur le point central de la Bretagne administrative mais nous 
pouvons communiquer sur le fait que la commune porte les 
valeurs d’une Bretagne non amputée d’un département. 
Nous ne manquerons pas de prendre contact avec la com-
mune qui aura l’honneur, un jour, d’être le nouveau centre de 
la Bretagne.

En adhérant à l’association, la commune s’est engagée dans 
l’achat de 4 panneaux représentatifs du mouvement qui se-
ront installés aux entrées principales de la commune.

Adhésion à l'association Breizh 5/5
Un peu d’histoire :

Pendant la seconde guerre mondiale, le 
gouvernement de Vichy décide de décon-
centrer le pouvoir de Paris en instaurant 
des préfets de Régions sur tout le terri-
toire. C’est chose faite, avec la loi du 19 
avril 1941. 
Ce découpage, est pensé alors pour n’être 
que temporaire. Un décret du 30 juin 
1941 est signé par le Maréchal Pétain et 
le vice-président du Conseil François Dar-
lan, Rennes devient le chef-lieu d’une 
préfecture à quatre départements (Ille-
et-Vilaine, Finistère, Morbihan, Côtes-du-
Nord).
À la Libération, les décisions prises sous 
Vichy sont devenues caduques. Mais ce 
découpage à quatre départements est 
resté dans les tuyaux de l’administration 
française.
Les lois de décentralisation vont entériner 
le découpage de la Bretagne issu de 1941… 
C’est en le 6 juillet 1956 par décret minis-
tériel du gouvernement que la Bretagne 
administrative a été créée (en séparant la 
Loire-Atlantique du reste de la Bretagne). 
Les lois Defferre, en 1982, conforteront 
cette décentralisation territoriale. 



19 

Chaque année, le label « villes et 
villages fleuris » récompense les 
communes qui s’engagent dans 
l’amélioration de la qualité du cadre 
de vie : place accordée au végétal 
dans l’espace public, gestion des 
ressources naturelles, préservation 
de la bio diversité.

Le 6 septembre 2020, la commis-
sion départementale pour l’obten-
tion du label « Villes et Villages 
Fleuris » s’est déplacée sur notre 
commune. 
La visite du bourg, avec son patri-
moine naturel et bâti, a séduit les 
membres du jury. Ils ont noté une 

nette amélioration depuis la der-
nière visite, en 2019, avec les chan-
tiers terminés et la mise en œuvre 
des remarques émises, notamment, 
le paillage des parterres, la propre-
té, la taille des arbustes, l’éclairage, 
les fiches pédagogiques des arbres 
et arbustes de la zone humide au-
près de l’étang et la mise en place 
des panneaux patrimoniaux.

C’est le mardi 10 novembre que 
nous avons appris, par visioconfé-
rence, que le jury départemental 
pour le fleurissement nous avait 
accordé notre première fleur. Au to-
tal ce sont 9 communes qui se sont 

vues accorder une première fleur 
dont Génvezé, Louvigné du désert, 
Saint-Symphorien, Taillis, Quemper-
Guézennec, Plouézec, Cléguer et 
Rostrenen.

Villes et Villages Fleuris

Vidéoconférence pour l'annonce du résultat 
de la première fleur

Visite du jury

Le 2e cyclocross organisé par l’Union Cycliste Plaudrinaise, a eu lieu sur le site de Pestuan le dimanche 18 octobre.
En cette période de Covid, cette deuxième édition à pu avoir lieu grâce à la ténacité de l’Union Cycliste Plaudrinoise emme-
née par Sandra GUILLAUME et Edmond LE BIHAN, bien connu des amateurs de vélo. Le beau temps était de la partie, laissant 
découvrir le superbe site de Pestuan en ce début d’automne. De nombreuses courses se sont succédées  rassemblant 90 
concurrents dans toutes les catégories d'âges pour les plus jeunes et par niveau pour les seniors. Le spectacle de ces courses 
était exaltant, laissant admirer la motivation des plus jeunes (6 ans !) comme l’endurance et la hargne des plus expérimentés 
sur un parcours d’équilibriste parfois. Belle journée sportive avec une belle participation, malgré les contraintes sanitaires.

Cyclocross à Pestuan



20

PHARMACIE JEUSLIN
Tel. :  02 96 66 69 86
Fax. : 02 96 66 69 20
10, place du champ de foire 
Horaires : 
Du lundi  au vendredi 9 h 30 – 12 h 30  / 14 h 30 – 19 h 30
Samedi matin 9 h 30 – 12 h 30 

MÉDECIN  - Dr GHAZOUANI
Tel. : 02 96 25 62 02
7 place du champ de foire 
Horaires :
Lundi, mardi, mercredi, vendredi
9 h 00 – 12 h 00 / 16 h 00 – 19 h 00
Jeudi, samedi
9 h 00 – 12 h 00

KINESITERAPEUTE  - J. ROBIN
19 rue Bellevue
Tel. : 02 96 25 06 80
Sur rendez vous

CABINET D'INFIRMIERS
Tel. : 02 96 25 00 74
2 Bis rue Bellevue
Horaires :
Vendredi  9 h à 20 h  - sur rendez vous

BOULANGERIE  - AUFFRET
Tel. : 02 96 25 00 43
4 Place du Calvaire, 
Horaires :
Mardi, mercredi, jeudi, vendredi, samedi
8 h 30 – 13 h 15 / 15 h 30 – 19 h 15
Dimanche 8 h 30 – 12 h 15
Fermé le lundi

CARADOC – JP A VOTRE SERVICE
Restaurant - Caviste
Tel. : 02 96 25 05 19
6, place de Verdun 
Fermé le lundi
Ouvert le soir à partir de 15 personnes sauf le dimanche soir

LE MELTIN'
Bar  - Tabac
Tel. : 02 96 25 16 35
2 Place de l'Église
Horaires :
Lundi, mardi, mercredi : 8 h 00 – 1 3 h 45 / 16 h 00 –20 h 00
Vendredi : 8 h 00 – 13 h 45 / 16 h 00 – 1 h 00
Samedi : 9 h 00 – 13 h 45 / 16 h 00 – 1 h 00
Dimanche : 9 h 00 – 13 h 45 / 17 h 00 – 1 h 00
Fermé le Jeudi

SALON DE COIFFURE "Barb'a'tiff"
Tel. :  02 96 67 61 92 - 06 07 81 15 07
4, place de l'Église
Horaires :
Lundi de 13 h à 18 h 30
Mardi de 9 h à 18 h 30
Mercredi  9 h à 12 h 30
Jeudi et vendredi de 9 h à 18 h 30 - Samedi de 9 h  à 13 h

LA CHOUETTE BOUTIQUE
Salon de thé - Cadeaux
Tel. : 06 04 43 72 60
1, place du Calvaire
Horaires :
Vendredi  et samedi 10 h à 12 h  -  14 h à 19 h 
Dimanche  et lundi 14 h  - 19 h.

SARL ST-CARADEC Automobiles
Tel. : 02 96 25 00 61
Fax : 02 96 25 06 95
8, rue nationale 
Horaires :
Lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi :
8 h 00 - 12 h 00 / 14 h 00 - 19 h 00
Samedi : 8 h 00  - 12 h 00

SERVAD - Épicerie - Dépôt de pain
Tel : 02 96 67 25 85
Place du Champ de Foire
Horaires : 
Mardi, mercredi, jeudi, vendredi :
8 h 45 - 12 h 30  / 15 h 30  - 19 h 00
Samedi : 9 h  - 12 h 30  / 15 h 30 - 18 h 00

Cabinet notarial
Étude de Maître Eric Rousseau
Tel. : 02 96 25 01 93
Bureau annexe : 4, Place du Champ de Foire
Horaires :
du lundi au vendredi : 9 h 00  - 12 h 00  / 14 h 00 - 18 h 00

CRÊPERIE "Chez Jean"
Tel. : 06 52 29 70 73
6, Place du Champ de Foire
Horaires : à compter du 20 janvier
Ouvert tous les jours sauf mardi toute la journée
et mercredi midi.

LA FERME DES 3 ALOUETTES
Légumes biologiques et énergétiques
Tel.: 06 60 88 06 28
Bel Air
Horaires : 
Tous les mercredi de 17 h à 19 h 

Permanence de nos commerces / santé
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  Le Barb'a'tiff
Après d’importants travaux de trans-
formation, l’achat de mobilier flambant 
neuf et à la pointe de la technologie 
avec notamment des sièges massant, 
notre coiffeuse, Lucile JEAN, a intégré 
début octobre son nouveau salon de 
coiffure, place de l’Église. Après cette 
période de confinement, Lucile a pu ré-
ouvrir et vous accueille dans un lieu spa-
cieux, moderne, lumineux. Outre tous 
les services d’un salon de coiffure pour 
les hommes et femmes, Lucile fait aussi 
la barbe de ces messieurs.

 Bar-Tabac Le Meltin
Au bar tabac Le Meltin, Vincent a conser-
vé ses horaires malgré la fermeture du 
bar. Il maintient ses horaires jusqu'au 
31 décembre ou vous pourrez y faire 
vos lotos de Noël et du jour de l'an. Des 
pochettes de jeux à gratter pour les fêtes 
y seront disponibles.

                              

-Chez Jean

A la crêperie "Chez Jean", Fabien à 
changé de concept et d'horaires . Il vous 
propose une formule à emporter du lun-
di au samedi midi et soir avec des menus 
variés et un burger frites très apprécié. 
La formule à emporter, qui limite en par-
tie l'impact du virus, sera probablement 
prolongée lors de la réouverture du bar 

et du restaurant (20 janvier 2021).

 JP. CAVE
Malgré la fermeture du bar et du restau-
rant, Jean Pierre a conservé la cave ou-
verte de 9 h à 12 h du mardi au samedi.
La cave propose également différents 
spiritueux (whisky rhum..) ainsi que des 
bières et cidres..
Un rayon épicerie fine et produits locaux 
est prévu pour 2021.
N'hésitez pas à passer si vous souhaitez 
faire plaisir à vos proches ou vous faire 
plaisir, JP sera heureux de vous conseil-
ler.
De plus un menu à emporter est dispo-
nible tous les samedis sur réservation 
jusqu'au 31 décembre (y compris menu 
de Noël).

              

  

La Chouette Boutique

En cette période de Noël, faites un 
détour par la visite de l’atelier « La 
Chouette boutique ». Sandra se fera un 
plaisir de vous guider pour l’acquisition 
d’un cadeau pour offrir à l’occasion des 
fêtes.
Sa boutique est transformée pour les 
fêtes en un énorme panier du Père Noël. 
Il y en a pour tous les goûts et toutes les 
bourses. De plus vous pourrez dégus-
ter sa sélection de thé bio et de petits 
gâteaux !

 BR CUISINE
Bastien Rouillard, lance son activité de 

traiteur « BR. Cuisine ». 
Que ce soit à domicile, à emporter ou en 
livraison (15 km autour de son domicile), 
Bastien a plusieurs formules possibles.
Seule condition, que les commandes 
soient passées au plus tard à 18 heures 
la vielle. 
La carte des menus et des plats est  
consultable sur les réseaux sociaux :
Instagram et Facebouk à l’adresse 
br.cuisine
mail : rouillard.bastien@yahoo.fr
tel : 06 69 27 46 61.

Devis gratuit sur demande.
 En dehors de la crise sanitaire, les pres-
tations cocktail dînatoire, repas privé, re-
pas d'affaires ou d'entreprise et cuisine 
à domicile seront au menu de br.cuisine.

Coup de projecteur sur nos commerces

Salon de coiffure, moderne et très lumineux 
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École Sainte-Thérèse
  Classe de maternelle
Comme tous les ans, les enfants de maternelle font de la 
motricité une fois par semaine avec Michel Jouan, édu-
cateur sportif à l’ACSE. Nous changeons de discipline à 
chaque période. Pour ce début d’année, nous travaillons 
le « Courir-sauter-lancer ».  

 
 Le vendredi 9 octobre, la classe de maternelle s’est ren-
due au palais des congrès pour assister au spectacle « Sur 
la nappe » à l’occasion du festival « mini mômes & maxi 
mômes ». C’était un spectacle haut en couleurs crée par 
Marion Rouxin. Un voyage sensoriel et poétique, qui ex-
plore la vocalité, les sons, les formes et les couleurs. Les 
enfants ont adoré ce moment. Nous avons donc décidé de 
continuer à travailler sur quelques chansons du spectacle.
 

Spectacle « Sur la nappe » à l’occasion du festival 
« mini mômes & maxi mômes ».
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Classe de CE2 – CM1 – CM2
En ce début d’année scolaire (tous les mardis), les élèves ont 
participé à un cycle VTT, Kayak, Course d’orientation avec 
les éducateurs sportifs de l'ACSE. Ils ont pratiqué ces acti-
vités dans un premier temps près de l’étang, puis à la base 
de Pont Querra à Plémet. Ils ont pu enrichir leurs connais-
sances sur le matériel, les règles de jeux et les règles de 
sécurité.

Le 24 septembre, les élèves ont bénéficié d’une initiation à la 
langue gallèse avec Anita. 
Après une présentation de cette langue, les élèves 
ont appris quelques mots et échangé quelques 
phrases avec leurs camarades.

C’est avec enthousiasme que les élèves suivent la Course du 
VENDEEGLOBE depuis le 8 novembre. Chaque enfant suit un 
skipper. Cette course est un formidable support pédagogique 
pour travailler la géographie, bien sûr, en suivant l’itinéraire 
des bateaux  au fur et à mesure de leur progression, mais 
aussi l’histoire (les grandes découvertes),  la littérature, les 
sciences (les vents, les marées).

Elèves de la GS au CM2

Depuis les dernières vacances, les élèves de la GS au CM2 se 
rendent à la piscine des Aquatides deux fois par semaine. Au 
fil des séances, les nageurs développent une aisance aqua-
tique et progressent en natation.
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École d'Hilvern
Cross solidaire
Nous avons participé au cross solidaire pour l’association Mé-
cénat Chirurgie Cardiaque. Cette association vient en aide aux 
enfants des pays pauvres qui souffrent du cœur. Sauver un 
enfant coûte 12.000 € car il faut payer son trajet aller/retour 
en avion et son opération en France pour avoir de meilleurs 
soins. Il reste environ 2 à 3 mois en famille d’accueil le temps 
d’être totalement guéri.

Le principe est simple. Mécénat Chirurgie Cardiaque spon-
sorise le bateau de Samantha Davies sur le VendéeGlobe. 
A terre, les enfants de toutes les écoles volontaires courent 
pour parcourir les 40.075 km du tour du monde, comme 
Samantha. Nous nous sommes entraînés depuis septembre. 
Le jour de la course, nous étions très motivés pour aider les 
enfants et nous avons couru 86 km. Ca a rapporté 50 €. Pen-
dant le Vendée Globe, on peut aussi faire grossir la cagnotte 
en cliquant sur Facebook, Instragram ou Twitter. 1 clic = 1 € 
reversé à l’association par les mécènes du voilier.

Badminton 

Nous avons découvert le badminton avec Michel Jouan. C’est 
un sport de raquettes qui se joue en salle avec un volant.

Il nous a d’abord appris le nom des différentes parties de la 
raquette. Ensuite, nous nous sommes entraînés à taper dans 
le volant et à se faire des passes sans filet. Nous avons appris 
le service à la cuillère, le smash et les amortis par-dessus le 
filet. Aux 2 dernières séances, nous avons fait beaucoup de 
mini-matches de 5 minutes pour changer souvent d’adver-
saires. C’est un sport rapide !

 Eco-délégués
Pour la première fois, nous avons élu des éco-délégués.
Leur rôle ? Aider à protéger la planète. Les CM pouvaient être 
candidats ; ils ont alors imaginé chacun une affiche de cam-
pagne avec un slogan, un logo et des propositions. Les CE2-
CM ont voté pour élire Léna et ses 2 adjoints Noam et Iliana. 
Nous avons déjà construit un composteur avec des objets de 
récupération, nous recyclons le papier pour fabriquer des 
emballages comme des alvéoles d’œufs par exemple. Nous 
voulons organiser des marches de ramassage des déchets, 
faire un potager pour manger bio gratuitement, récupérer 
nos livres et jouets pour les donner à une association etc...
Nous avons encore plein d’autres idées !

Cross solidaire

Fabrication du composteur

samanthadavies sur Instagram

Badbinton. Mise en service du composteur
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Classe de maternelle
La classe de maternelle a accueilli un 
nouveau compagnon. Il s’agit de Rosy, 
une jeune lapine. Les enfants aiment 
s’occuper d’elle. On lui apporte à man-
ger, on change sa litière, on lui fait des 
câlins. C’est l’occasion aussi de décou-
vrir le corps de l’animal : combien de 
pattes ? Un lapin ça court ou ça saute 
? etc.  

Installation d’un vidéoprojecteur inte-
ractif avec une connexion internet dans 
la classe de maternelle.  
L’enseignement, est ainsi grandement 
facilité. Nous remercions la mairie pour 
son investissement.

Une vente de gâteaux a eu lieu avant 
les vacances de la Toussaint, par les 
élèves auprès de leur entourage. Les 
bénéfices servent à acheter du maté-
riel pédagogique et à financer une 
partie des spectacles du Palais des 
Congrès.

CP-CE1-CE2
Les élèves de cycle 2 (CP-CE1-CE2) ont bénéficié de l’activité 
poney, grâce aux actions menées par l’APE. Elle s’est dérou-
lée du 18 septembre au 16 octobre au centre équestre de 
Loudéac : 5 séances de 2h, tous les vendredis après-midi.
La première séance a été une prise de contact avec les ani-
maux afin d’évacuer les craintes éventuelles des élèves. 
Ensuite, au sein du manège, les élèves étaient répartis en 
trois groupes qui tournaient sur différents rôles en équita-

tion, dans la même séance : cavalier, piéton guide et voltige 
(autour de différents jeux mis en place par les équipes du 
centre équestre afin de varier les plaisirs). Chaque séance 
commençait par le  pansage des poneys et la mise en place 
des équipements (scelles, étriers, rênes etc…) par les élèves 
eux-mêmes. La dernière séance a été marquée par une 
grande balade en forêt.
Cette activité poney est une expérience unique dans le par-
cours des élèves, elle permet l’accès à tous les enfants à un 
univers souvent peu accessible. Ils ont appris énormément 
de vocabulaire, de gestes techniques et ont appris beaucoup 
au contact des animaux. 

Nous tenons à remercier les accompagnateurs qui étaient 
en moyenne au nombre de six, ce qui a permis la mise en 
place de cette activité en toute sécurité.

Voltige :Il fallait se mettre debout sur le poney

Jeu de "Jacques a dit" sur les poneys afin de prendre de l'assurance comme cavalier

Balade en forêt pour la dernière séance

Les élèves de GS bénéficient du dispositif 2 mots par 
jour, ici le mot appris est "boudeur"

Rosy, le lapin nain
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Amicale bouliste
Dans la vie, il y a des instants que nous ne vou-
drions pas vivre.

Aujourd’hui, nous vivons un de ces moments plein 
de tristesse ; notre président Edouard Longuy, nous 
a quitté brutalement, en nous laissant tous orphe-
lins.

C'était un homme respectueux envers tous et qui 
avait toujours un mot gentil pour chacun.
Derrière sa bonhomie, on sentait un être bon et 
généreux, toujours prêt à faire plaisir aux autres. 
Le club de boules était pour lui l’occasion de ren-
contrer tous les amis et de passer de bonnes après-
midi.

Toujours à l’écoute de tous, il n’aimait pas les 
conflits, il s’arrangeait pour « aplanir les choses », 
comme il disait, et savait calmer les frictions avec 
humour.

Prenant son rôle de président très à cœur, il vou-
lait que tous, nous soyons contents et heureux de 
venir au club.

Il restera longtemps dans le cœur de chacun d’entre 
nous, et nous continuerons à faire vivre l’Amicale 
comme il l’aurait voulu.

Amicale Bouliste Caradocéenne

Vie associative
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Vous aimez le Vélo (route et/ou VTT). Vous souhaitez rouler dans un 
club familial. N'hésitez pas et contactez dès à présent les membres 
du club CYCLO de TREVE - LE GOELAND - 

Mail : actreve@free.fr - site : http://actreve.free.fr 

Jean MORIN
secrétaire club cyclo LE GOELAND

Union Sportive Caradocéenne - USC

Début de saison difficile pour l’Union Sportive Cara-
docéenne.
Cette année, l’équipe A évolue en première division 
départementale. Après 4 journées, elle comptabilise 
4 défaites ; ce retour au sein de l’élite départemen-
tale est difficile. Mais le championnat est loin d’être 
terminé, et les jaunes et verts vont se re-mobiliser 

afin de se maintenir en première division. 
L’équipe seconde quant à elle, évolue en troisième di-
vision départementale. Après 4 journées, elle comp-
tabilise 2 nuls et 2 défaites. 
Les jeunes évoluent en entente avec La Motte/Trévé 
et au sein du triangle d'Uzel. 
L'équipe féminine a été mise en sommeil par manque 
d’effectifs. 

L’école de foot (en pause avec le confinement) est 
ouverte aux enfants à partir de 6 ans et est organisée 
en entente avec La Motte, Trévé et Saint-Caradec. Elle 
réunit 70 jeunes encadrés par Jonathan Corbeau, Phi-
lippe Henisch et Olivier Gauthier, membres bénévoles 
des clubs. Michel Jouan, éducateur à l’Acse (Associa-
tion Cidéral sports encadrement), intervient égale-
ment le mercredi après-midi. L’objectif des séances 
est la découverte des bases et règles du football, la 
technique et le respect de soi, de ses camarades, des 
adultes. Ces séances se terminent par un petit match.

Equipe A

70 enfants à l'école de foot de l'entente Trévé, la Motte, Saint-Caradec

Le club est toujours à la recherche d'encadrants et de 
bénévoles, n'hésitez pas à nous contacter. 

Dans le contexte sanitaire actuelle, les championnats 
de football sont arrêtés. Nous prenons notre mal 

en patience et nous espérons pouvoir reprendre le 
chemin des terrains rapidement ….

Equipe B

Amicale Clyclotourisme de Trévé
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L' Association des parents d'élèves : APEL
Le bilan de l'année 2019-2020 est positif malgré l'annulation de 3 manifestations dont la kermesse, dû à la crise sanitaire.

Pour cette nouvelle année 2020-2021, le bureau de L'APEL 
reste inchangé :
- Co-présidentes : Gwendoline VINCENT - Isabelle LE JOLY
- Trésorière : Nolwen CHEREL
 - Secrétaire : Marie GUILLARD 

2 nouveaux membres, désireux de s'investir pour les enfants, 
nous ont rejoints : 
Marina LE MARCHAND et Alain LE HELLARD. 

Les autres membres du bureau : Sonia LE HELLEY, Gwénaëlle 
LE BARTZ, Linda ABOMO et Sarah BLÉVIN en qualité de chef 
d'établissement.  

Opération Monbana Église
Cette année commence dans la bonne humeur avec notre 
première opération "chocolats Monbana". Cette dernière a rencontré un franc succès auprès des familles. Nous les remercions 
d'ailleurs ainsi que les entreprises de la commune qui ont participé.
La livraison est prévue mi-décembre.
 

Galettes des Rois et Brioches
Notre prochaine opération, la vente des galettes des rois et brioches (de la boulangerie) débutera fin novembre afin de finaliser 
les ventes pour les vacances de Noël. La livraison aura lieu le vendredi 8 janvier 2021.
 
Au vu de la crise sanitaire, nous ne savons pas encore s'il nous sera possible de proposer un repas 
à emporter en février.
Une vente de pizzas est prévue pour avril.

 Zoo de Branféré

Le voyage au zoo de Branféré, initialement prévu en mars 2020, est pour l'instant maintenu et devrait avoir lieu fin mars 2021.

Toutes nos manifestations serviront à financer ce voyage ainsi que diverses activités pour les enfants.

L'équipe de l'OGEC
Le bureau de L'OGEC a été modifié suite au départ de Laëtitia Lotout, trésorière pendant 17 ans.  Nous tenons d'ailleurs à la 
remercier de tout coeur pour son investissement et son dévouement à l'école en œuvrant à ce poste crucial.

Le nouveau bureau de L'OGEC est ainsi composé :
Présidente : Gwenaëlle LE BARTZ  - Trésorière : Myriam CARMOY  -  Secrétaire : Rachelle COLLIN
               

Assemblée Générale de l'APEL,à lécole Sainte-Thérèse
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Après les déboires de l’année 2019-
2020 avec notamment l’annulation 
des représentations de mars, les 
acteurs et actrices étaient motivés 
pour se retrouver avec un beau pro-
jet : en plus de la préparation de 
la pièce, une séance sur deux était 
consacrée à l’improvisation théâ-
trale avec comme coach Brigitte 
Monjaret. Tout le monde croise des 
doigts pour recommencer début 
janvier.

Quant aux enfants, ils ont fait la 
connaissance du nouvel animateur 
théâtre du Cac sud 22, Léo Dele-
men. Un jeune homme de 30 ans, 
qui a su se faire accepter dès la pre-
mière séance. L’école de théâtre 
compte cette année deux groupes : 
les enfants de 8 à 11 ans, au nombre 
de 9 et les ados de 12 à 16 ans, au 
nombre de 6. Tous ont été très déçus de devoir arrêter les 
cours à cause du confinement. Vivement la reprise !

Amuse d'Hilvern

L’année 2020-2021 avait bien commen-
cé et les adhérents étaient présents 
pour les séances de marche nordique 
qui ont débuté le 6 septembre et se 
sont poursuivies jusqu’à fin octobre. 
Ils étaient prêts à attaquer le renforce-
ment musculaire dès début novembre 
mais le Covid-19 en a décidé autrement…. Tous les membres espèrent vivement reprendre dès début janvier 2021. 
Les séances de yoga ont aussi été contrariées par le confinement mais les adhérents peuvent continuer à pratiquer en visio 
avec  leur professeur le jeudi soir. 

Sports Loisirs

Léo Delemen avec le groupe des ados.
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Chaque semaine, le CAC Sud 22 vous présente un élément 
de votre territoire dans la chronique "Balade en Bretagne 
Centre" sur Billigradio.
Le dernier vendredi du mois à 10 h 30 et 18 h 30 c'est un 
bout de votre patrimoine qui se révèle !
Rdv sur le site : www.billigradio.com !

Liste de quelques podcasts à écouter sur biligradio :
La place de l'église de Loudia
Âme de Bretagne, une origine, 
un présent et déjà le futur
Fulgence Bienvenue
La place Notre Dame Loudéac
Victor Boner
Loudéac, le quartier de la gare
Arthur Enaud
L'Hopital de Loudéac
10 anecdotes sur Loudéac
La colline de Notre Dame de Lorette
Audrey Cordon-Ragot
En train à Loudéac
Meteyo à saint Télo
Jeu de piste à saint Caradec
L'Eglise de saint Caradec

Nouvelle équipe pour le CACSud
Isabelle Boudet, nouvelle directrice, remplace Sandrine Faou 
au CACSud.

En cette période de confinement le 
CAC travaille sur le projet "confi'ture : 
la culture confinée" et propose à cette 
occasion des vidéos sur youtube. Lien de 
la chaine : 
https://www.youtube.com/channel/
UCwDXTK565Z6uk2mBGruvUgQ

CACSUD 22

Nouvelle équipe du CACSud



31 

La commune, dans un souci de développement culturel, a déci-
dé d’adhérer au projet « Hors les Murs » 

Le projet est né de la volonté de certaines communes de propo-
ser des expositions. Les acteurs culturels du territoire, à savoir 
le CAC SUD22 et l’ODCM, transposent cette volonté à l’échelle 
intercommunautaire pour lui donner plus de force, de moyens 
et de ressources ! 

Prêt à vivre une expérience collective riche et à accueillir le résultat d’une réflexion commune orchestrée d’une 
même voix par une direction artistique exigeante ? 

Alors, ne loupez pas le coche ! N’hésitez pas à nous rejoindre. L’équipe ainsi constituée devra trouver un thème 
qui l'enthousiasme. En appui nous pouvons compter sur les deux structures professionnelles, le CAC SUD22 et 
l’ODCM, prêtes pour nous y aider !
Contact : 06 43 72 03 30 - 02 96 28 93 53

Hors les Murs, c’est un cocktail créatif intercommu-
nautaire ! L'objectif est de mobiliser la population 
pour mettre en scène le patrimoine culturel au sein de 
Loudéac Communauté Bretagne Centre.

Comment ? En créant des équipes communales  ac-
compagnées par une direction artistique de haut vol, 
réaliser une série d’expositions inédites et itinérantes 
sur le lien qui nous unit et fait du Centre Bretagne un 
pays unique.

C’est maintenant ! Les communes s’engagent dès 
aujourd’hui dans l’aventure, pour un projet qui sera 
conduit sur toute l’année 2021.
Qu’elle se focalise sur l’impact immobilier des nou-
velles mobilités, l’arbre et ses usages, la géologie ou 
les axes de communication, chaque équipe embras-
sera l’ensemble du territoire pour en étudier un aspect 
qu’elle aura choisi. 

Ainsi, le territoire bénéficiera de l’itinérance de ces 
expositions. Elles se succéderont sur des supports dé-
montables, avec la complicité des services techniques. 
Pendant ses différentes étapes se créeront des ren-
contres, des récits, se découvriront ou s’exprimeront 
des talents. Le processus invite à créer ensemble, à 
l’échelle intercommunautaire, des œuvres issues de 
cette terre, comme une nouvelle création patrimo-
niale.

Une vingtaine de panneaux seront ainsi créés par 
chaque équipe communale, et c’est toute la culture 
qui montera dans le train d’Hors les Murs !

Création d’une troupe de théâtre intercommunautaire, 
mobilisation des cinémas, des bibliothèques, font 
d’Hors les Murs un rendez-vous des cultures en Centre 
Bretagne coordonnée par l’ODCM et le CAC SUD22.

Quatre livres illustrés, écrits en gallo, à destination des enfants, 

sont disponibles au Cac Sud au prix de 7 €. 

Une occasion de faire un cadeau original. Les textes sont de Kana 

Bordier, 17 ans seulement, et les dessins de Mickaël Hervé. 

Quatre histoires courtes qui se déroulent à Saint-Malo ou à 

Bécheré (Bécherel), au Cap Fréhel ou encore dans la forêt de 

Paimpont. Ils sont complétés d’une version audio lue par Kana 

elle-même, Hélène Gustin du Cac Sud et Daniel Robert. D’autres 

livres, BD et CD sont aussi en vente au Cac Sud 22. Réservation 

par mail patrimoine@cacsud22com

Hélène Gustin présente les quatre livres illustrés
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